
 

 

 

 ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DE Nº 02 DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

PREVIDÊNCIA DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE PANELAS-PANELASPREV 

                         

Ata de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Previdência do Instituto de 

Previdência dos Servidores Municipais de Panelas, realizada dia 05 de abril de 2024, às 

dez horas e trinta minutos, na sede do Instituto de Previdência dos Servidores 

Municipais de Panelas - Panelasprev, localizado na Trav. dos Cabanos, n° 01, Centro. 

Estando presentes todos os membros do Conselho Municipal de Previdência-CMP e 

toda a do Diretoria Executiva Instituto, a convite do Conselho. 

A Presidente do PanelasPrev, Edmara Xavier, deu início à reunião, saudando os 

presentes e agradecendo a participação de todos. Em seguida, convidou a Sra. Lucelma 

Gomes, Gerente de Benefícios do PanelasPrev, para apresentar os novos aposentados e 

pensionistas do Instituto, fora apresentado informações contendo os recentes processos 

de aposentadoria e concessão de pensões, destacando o número de novos beneficiários e 

os respectivos valores dos benefícios concedidos. Os membros do conselho expressaram 

preocupação com o aumento do número de aposentados, reconhecendo que isso impacta 

diretamente as finanças do PanelasPrev. Foram discutidas as razões por trás do aumento 

da demanda por benefícios previdenciários, incluindo fatores demográficos, políticas de 

pessoal e mudanças na legislação previdenciária, a Sra. Presidente do Instituto, Edmara 

Xavier, faz uma explicação sobre os novos processos de aposentadoria das professoras 

que fizeram o concurso de 1998 e já alcançaram o tempo especial do magistério (que é 

de 25 anos para as mulheres). Os membros do conselho foram informados de que, após 

o preenchimento dos requisitos para aposentadoria especial do magistério, algumas 

professoras optaram por dar entrada em seus processos de aposentadoria, o que resultou 

no aumento do número de novos beneficiários no Instituto. Foi ressaltado que essa 

situação é decorrente do cumprimento dos requisitos legais estabelecidos, não 

representando uma excepcionalidade, mas sim uma consequência natural do 

envelhecimento e da progressão na carreira dessas servidoras. 

Logo após o Sr. Rodrigo Givaldo apresentou aos conselheiros o valor da folha de 

pagamento do PanelasPrev no mês de março, foi observado o gasto com a folha de 

pagamento dos aposentados e pensionistas, totalizando R$ 1.519.494,28 (Um milhão, 

quinhentos e dezenove mil, quatrocentos e noventa e quatro reais e vinte e oito 

centavos) a Sra. Josineide Ferreira questionou o motivo do aumento da folha em relação 

aos meses de janeiro e fevereiro, fora explicado que esse aumento foi devido as novas  

 



 

 

 

aposentadorias concedidas no último mês e também o reajuste salarial dos professores 

em 3,62% e 14, 95%, onde os 3,62% retroagiu a janeiro de 2024 e teve um impacto 

significativo na folha do Instituto. A presidente do conselho informou que a prestação 

de contas referente ao exercício de 2023 foi enviada em tempestividade no dia 28 de 

março de 2024, conforme estabelecido pelas normativas vigentes, explicando que o 

envio foi realizado dentro do prazo estipulado, garantindo o cumprimento das 

obrigações legais e a transparência na gestão dos recursos previdenciários. Durante a 

reunião, foi ressaltada a importância do cumprimento dos prazos para o envio das 

prestações de contas, destacando que a tempestividade no envio reforça a credibilidade 

do conselho perante os órgãos de controle e fiscalização. Os membros do conselho 

agradeceram o empenho da equipe responsável pela elaboração e envio da prestação de 

contas, reconhecendo o trabalho realizado e a atenção aos prazos legais. Em seguida, foi 

apresentado o valor de R$ 126.304,44 (Cento e vinte e seis mil, trezentos e quatro reais 

e quarenta e quatro centavos) recebido na conta do Instituto em decorrência de 

compensação previdenciária, os quais se referem à devolução de contribuições dos 

servidores que trabalharam antes de agosto de 1995. Os membros do conselho foram 

informados de que o montante recebido pelo PanelasPrev é fruto do reconhecimento, 

por parte do INSS, de períodos de contribuição dos servidores municipais que foram 

recolhidos para o regime geral da previdência social. Desta forma, o valor recebido 

representa uma importante fonte de recursos para o Instituto, contribuindo para 

fortalecer sua sustentabilidade financeira e garantir o pagamento dos benefícios 

previdenciários aos servidores municipais. Foi comunicado aos presentes que a 

conselheira Valdelene Pereira de Andrade apresentou formalmente sua solicitação de 

desligamento do conselho por motivos pessoais, os quais foram devidamente 

considerados e respeitados pela direção do órgão. A conselheira expressou sua gratidão 

pela oportunidade de servir no conselho e pelo trabalho conjunto realizado durante o 

período em que esteve atuando. Ela enfatizou que a decisão de se desligar do conselho 

foi uma escolha pessoal e que continuará a apoiar as atividades do PanelasPrev da 

melhor maneira possível, mesmo fora do cargo de conselheira. Os membros do 

conselho manifestaram compreensão em relação à decisão da conselheira e expressaram 

seus agradecimentos pela contribuição e dedicação demonstradas durante seu mandato. 

Foi ressaltada a importância de manter as portas abertas para futuras colaborações e de 

assegurar uma transição tranquila para a nova composição do conselho.  

 

 



 

 

 

Após as devidas deliberações, a senhora Maria Ivoneide Correia da Silva Chaves foi 

escolhida pelos demais membros do Conselho para ocupar o cargo de Presidente do 

Conselho Municipal de Previdência. Durante a discussão, foi ressaltado que a senhora 

Maria Ivoneide possui vasta experiência no conselho, demonstrando um profundo 

conhecimento sobre as questões de aposentadoria e RPPS. Sua atuação destacada ao 

longo dos anos, aliada ao seu comprometimento e capacidade de estar atenta às 

demandas e mudanças no cenário previdenciário, foram fatores determinantes para sua 

indicação. Diante do exposto, os membros do conselho reconheceram que a senhora 

Maria Ivoneide Correia da Silva Chaves está plenamente qualificada para assumir a 

presidência do conselho, e que sua liderança será de grande valor para o fortalecimento 

e continuidade dos trabalhos do conselho. Logo após, a Presidente do PanelasPrev, 

Edmara Xavier, apresentou o Plano de Ações para 2024, detalhando os principais 

objetivos, metas e estratégias definidas para o ano. Destacou-se a importância de ações 

para o fortalecimento dos mecanismos de controle interno, e à capacitação contínua dos 

servidores do PanelasPrev e membros do conselho. Além disso, foi abordada a 

necessidade de se manter o foco na sustentabilidade financeira e atuarial do regime, 

buscando sempre o equilíbrio entre receitas e despesas. Após a apresentação, foi aberto 

o espaço para discussão entre os membros do Conselho. Vários pontos foram debatidos, 

a Sra. Maria Ivoneide, afirmou que é necessário observar a viabilidade das ações 

propostas, prazos de execução e os recursos necessários para a implementação. As 

sugestões apresentadas foram debatidas e incorporadas ao plano, quando pertinentes. 

Encerradas as discussões, a presidente do Conselho colocou o Plano de Ações para 

2024 em votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade pelos membros presentes. 

Dando continuidade, houve apresentação e explicação sobre os investimentos realizados 

pelo PanelasPrev ao longo do primeiro trimestre.  O Sr. Rodrigo Givaldo apresentou um 

relatório detalhado, destacando as principais operações realizadas, os ativos adquiridos 

e os resultados obtidos durante o período em análise. Foram apresentados os tipos de 

investimentos realizados, tais como renda fixa, renda variável, fundos de investimento, 

entre outros, bem como os critérios de seleção e análise dos ativos. Foi destacada a 

importância da diversificação da carteira de investimentos como estratégia para reduzir 

os riscos e maximizar os retornos para os beneficiários do PanelasPrev. Os membros do 

conselho tiveram a oportunidade de esclarecer dúvidas e fazer questionamentos sobre os 

investimentos apresentados. Foram discutidas também perspectivas futuras e estratégias 

para otimização dos resultados, levando em consideração o cenário econômico e as 

diretrizes de investimento estabelecidas pelo conselho. 



 

 

 

Não havendo mais assuntos em questão, a Presidente do Conselho Municipal do 

Panelasprev agradeceu a presença de todos e encerrou a 2º reunião ordinária do 

Conselho Municipal de Previdência.  

 

 


